
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本共産党杉並区議会議員 
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です 

こんにちは 
こ う へ い 杉並区善福寺２－２－１１ 

TEL 090-9973-0941 

ホームページ 

http://yamadakohei.jp 
 

右ＱＲコードを 

ご活用下さい 2024.1.1 №499 

新たな変化 さらに加速へ ４期目も全力 
２０２４年 新しい年の幕開け 

 

 

区
民
の
願
い
実
現
に
向
け
て 

２
０
２
４
年
の
新
し
い
年
が
幕
を
開
け
ま
し
た
。 

昨
年
４
月
に
行
な
わ
れ
た
杉
並
区
議
会
議
員
選
挙
で

は
、
み
な
さ
ん
の
ご
支
援
で
４
期
目
の
議
会
に
押
し
上
げ

て
頂
き
ま
し
た
。
党
区
議
団
は
現
有
議
席
を
維
持
す
る
６

名
が
当
選
し
ま
し
た
。
み
な
さ
ん
か
ら
お
寄
せ
頂
い
た
願

い
、
お
預
か
り
し
た
議
席
の
重
み
と
責
任
を
受
け
止
め
て

い
ま
す
。
党
区
議
団
一
丸
と
な
り
、
杉
並
区
民
の
命
と
暮
ら

し
を
守
る
た
め
に
全
力
を
尽
く
す
決
意
で
す
。 

前
区
政
の
課
題
の
見
直
し
へ 

物価高騰による中小企業への光熱費支援 
２月末まで申請期限延長へ 前

区
長
が
進
め
た
「
区
民
無
視
・
区
政
私
物
化
」
の
区
政

運
営
は
、
多
く
の
「
負
の
遺
産
」
を
残
し
て
き
ま
し
た
。 

し
か
し
、
党
区
議
団
の
粘
り
強
い
論
戦
と
岸
本
区
長
の

新
た
な
区
政
運
営
に
よ
り
、
児
童
館
・
ゆ
う
ゆ
う
館
の
全
館

廃
止
計
画
を
ス
ト
ッ
プ
し
、
住
民
合
意
の
無
い
都
市
計
画

道
路
等
は
、
住
民
と
の
協
議
を
深
め
見
直
し
も
含
め
た
検

討
が
進
め
ら
れ
て
い
ま
す
。
杉
並
区
は
大
き
な
転
換
点
を

迎
え
て
い
ま
す
。
こ
う
し
た
変
化
を
さ
ら
に
加
速
さ
せ
、
区

民
が
主
人
公
の
杉
並
区
を
実
現
す
る
た
め
に
、
今
年
も
全

力
を
尽
く
し
ま
す
。 

 

12 月 22 日、杉並区は「中小企業光熱費高騰緊急対策助成

金」を 2024 年 2 月末まで申請期限を延長すると発表しまし
た。当該事業は、党区議団が物価高騰対策として実施を求め、

岸本区長のもとで実現した事業で、区内中小業者が負担した
昨年４月から９月までの電気・ガス料金に対して杉並区が補

助金を支給するものです。 
申請期限が２０２３年末に迫るなか、党区議団は１２月１

２日には申請期限延長等を求める申し入れを実施。 

その後、申請
期間が延長され

ました。 
まだ申請がお

済みで無い事業
者のみなさん、

ぜひご活用くだ
さい。 

 

日
本
共
産
党
杉
並
区
議
団
の
６
名 

岸
本
聡
子
区
長
の
就
任
か

ら
一
年
半
が
経
過
し
、
く
ら

し
と
福
祉
優
先
の
区
政
に
変

化
し
つ
つ
あ
り
ま
す
。 

党
杉
並
区
議
団
が
提
案
し

て
き
た
福
祉
施
策
や
生
活
支

援
、
事
業
者
支
援
な
ど
、
様
々

な
施
策
が
前
進
し
て
い
ま

す
。
学
校
給
食
費
の
無
償
化

や
就
学
援
助
の
拡
充
、
高
齢

者
の
補
聴
器
購
入
費
助
成
、

中
小
企
業
へ
の
物
価
高
騰
支

援
な
ど
、
多
く
の
「
新
し
い

変
化
」
が
生
ま
れ
て
い
ま
す
。 

引
き
続
き
、
日
本
共
産
党

杉
並
区
議
団
の
幹
事
長
と
し

て
、
本
年
も
責
任
を
持
っ
て

務
め
ま
す
。
み
な
さ
ん
の
ご

指
導
と
ご
鞭
撻
を
お
願
い
し

ま
す
。 

く
ら
し
・
福
祉
優
先
の
区
政
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 昨年の一コマ 

２０２３年を振り返って     住民福祉の向上へ 
 

岸本区長のもと、昨年１０月から無償化がスター

トしました。東京都においても区部の動向等を受
け、給食費への補助が実施されます。 

2023 年 4 月に行わ

れた杉並区議会議員選
挙で、日本共産党杉並

区議団は現有議席の６
名が当選。山田耕平も

２８８８票を得票し、
４期目の当選を果たし

ました。みなさんのご
支援に感謝するととも

に、掲げた公約実現に
全力を尽くしてまいり

ます。 

杉並区でも給食費無償化スタート 

前区政のもとで23区と比較しても、後れていた施
策が前に進み始めています。党区議団が提案し続け

てきたことも区政運営に反映され始めています。 

掲げた公約の実現に全力 

家賃助成制度、来年度実施へ 

くらしを応援する積極提案 

社会福祉士の専門性活かして 

おやじの会・会長２年目 
 

子ども達の小学校のおやじの会

の会長を務め２年目となりました。 

おかげさまで、新お

やじのみなさまの加入

もあり、順調に世代交

代が出来そうです。今

年は一番下の娘が１年

生となるため先は長い

ですが、頑張ります。 

分
団
を
代

表
し
表
彰

状
を
受
け

取
る
。 

 

前区政と岸本区政の比較 
住民生活に関わる施策 前区政 岸本区政 

学校給食費無償化等の支援 

23区中 22区で支援 
実施せず 実施 

家賃助成制度 

23区中 19区で実施 
実施せず 

実施へ 

2024 年度 

高齢者の補聴器購入費助成 

23区中 17区で実施・予定 
実施せず 

実施 

予算拡充 
 

 

改選後の区議会で、引き続き保健福祉委員

（副委員長）を務めることになりました。保
健福祉委員会を区議会最長の 13 年目となり

ます。社会福祉士の専門性を活かして徹底し
た論戦を行ない、杉並区の福祉向上に取り組

んでいます。 
 

児童館・ゆうゆう館の役割に光を！ 
 前区政が進めてきた児童館・ゆうゆう館の

全館廃止方針に対して、福祉的な視点からの
問題を指摘し、見直しを求め続けてきました。

岸本区政のもと見直しが進められています。 
 

重度障害者の就労支援事業スタート 
障害者団体の要望を受け、重度障害者の就

労支援事業の実施を質問。その後、補正予算
にて事業が開始することになりました。 
 

介護保険運営協議会委員も兼任 
介護保険運営協議会委員を務め、区内介護

事業所の職員体制や処遇向上を求め論戦に取

り組んでいます。 
 

指揮者を務めました 
 

 2023 年度荻窪消防団

操法大会が実施され、選

手（指揮者）を務めまし

た。地域防災力向上に全

力を尽くします。 

杉並区議会議員・社会福祉士とし
て、生活についてのご相談をお受
けしています。家族や友人に言え
ないことでも、お気軽にご連絡く
ださい。 

■山田耕平 090-9973-0941 

生活相談実施中 

お困りごと等、 

お気軽にご相談ください 

 

憲法２６条「義務教

育は、これを無償とす
る。」との条文を実現

する為、条例提案権を
活用するなど、長年給

食費負担の軽減を提

案してきました。 

物価高騰が深刻化するもと、党区議団が求め続け
てきた家賃助成制度を杉並区でも実施することが

示されました。2024年度中に実施するべく準備が

進められています。 

前区政のもとで強行された都市計画道路整備等

は、岸本区政において住民との協議が進められて
います。住民参画のもとで計画見直しが必要です。 

住民参画によるまちづくりを 


